
香港友好協進會接待湘政協主席陳求發一行
雙方積極探討促進兩地經濟文化交流方式
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廠商會接待粵商代表團

常務會董張俊勇，會董林赤有、胡炎松、
吳茂松、佘英輝、陳澤華、鄭敬凱等分別詢問
了三位嘉賓在周恩來身邊生活和工作的感想。
周秉德親情地憶述了她在伯父身邊生活的往事
，她說，伯父對她的教導令她終生受用，成為
她人生的座右銘。她談到了與鄧穎超的感情生
活，引用鄧穎超曾說過的 「秉德與我們的感情
最深」，與會董們分享了她和周恩來、鄧穎超
之間的生活軼事。

身為周總理身邊的警衛士，高振普談到了

文化大革命期間，周總理日以繼夜地工作，一
班警衛士多次以 「大字報」形式，希望總理多
點睡眠，多點休息的急迫心情。他說： 「在周
總理身邊工作，令他明白了什麼叫高尚，什麼
叫偉大，什麼叫廉潔奉公和鞠躬盡瘁。」

廉潔奉公 鞠躬盡瘁
紀東當時任周恩來的秘書，談及他最後一

次探望周恩來的情景時說， 「以前工作再辛苦
，周總理從未說過一個 『累』字，但這次在病

榻上，他艱難地抽出手揮了揮，說了一句 『我
感到很累』，讓在場的人心酸不已。」出席者
還有張成雄、蔡衍濤、許學之、吳康民、歐陽
成潮、陳振彬、馬清楠、周卓如、方平、吳哲
歆、葉振南、蕭成財、吳少溥、李焯麟、林鎮
洪、馬清鏗、蕭楚基、陳愛菁、陳德寧、馬照
祥、陳建源、柯成睦、魏偉明、陳森利、黃志
建、鄭捷明、羅少雄、陳生好、趙錦章、王文
漢、胡澤文、張少鵬、張敬慧、張詩培、余秋
偉、黃宏斌、林本雄、陳正欣、陳志強等。
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【大公報訊】香港中華廠商聯合會日前接
待 「中國香港（地區）商會─廣東」代表團，雙
方就進一步推進兩地交流合作事宜交換意見。

一行6人代表團由中國香港（地區）商會
─廣東會長林衛智率領，並由廠商會會長施榮
懷主持接待。林衛智表示，該會旨在幫助推廣
在穗深提供服務的香港企業，同時便利在粵港
人尋找當地的香港企業。

施榮懷表示，企業集體協商若成功立法，
工人權益增加，這變相剝奪了企業自主決策權
。他說，企業依法自主經營的權利理應受到尊
重及保障，並期望兩地商會能聯合一起向政府
表達看法。

代表團團員還包括中國香港（地區）商會
─廣東名譽會長鄧朱錦韶、中國香港（地區）
商會─廣東副會長林志毅、中國香港（地區）

商會─廣東常務理事梁美卿、彭浩賢等。廠商
會出席接待者尚包括副會長楊志雄、徐晉暉、
常務會董何煜榮、尹德輝、會董馬偉武等。

到訪的客人還包括湖南省政協港澳台
僑外委主任孫青乃、長沙市政協主席范小
新、三湘集團董事長劉勝輝、湖南省港澳
事務辦公室副主任黎里溪及處長王麗文、
湖南省政協辦公廳處長陳敏思、長沙市政
協港澳台僑外委主任謝麗華。中聯辦協調
部處長姜紅，全國政協委員張閭蘅（香港
友好協進會副秘書長）、馮丹藜（香港友
好協進會董事）和該會總幹事魯夫亦出席
了接待。

戴德豐指，香港友好協進會成立於
1989年，由李東海、林貝聿嘉、劉廼強等
九位港區全國政協委員發起，現時會員達
600多人，匯聚了港區全國人大代表、全
國政協委員、中華海外聯誼會理事及社團
領袖、工商翹楚和專業精英等社會名流。

6月12晚會賀銀禧會慶
他說，一直以來，該會高舉 「愛國愛

港」旗幟，致力於香港順利回歸，維護香
港平穩過渡，支持特區政府依法施政，堅
定不移地擁護《基本法》和 「一國兩制」
方針，在促進兩地經濟發展，參政議政，
支持國家改革發展，推動兩岸交流合作等
方面發揮了重要作用，獲得各界的廣泛認
同。今年是該會成立25周年，將於6月12
日舉辦 「慶祝香港回歸17周年暨香港友好
協進會成立25年」盛大晚會。

戴德豐向陳求發主席等介紹友協的會
務工作，表示，該會會務活動活躍，包括

每年舉辦三大主題活動──春茗酒會、人
大政協同樂日、論壇研討會，並積極扶貧
賑災、參與社會公益，尤其重視香港青少
年的培養。戴德豐說，背靠祖國的大市場
，只要肯拚搏，香港的青年人的未來十分
廣闊。該會為幫助中學生了解國情，於
2011年開始舉辦 「港區全國人大代表、全
國政協委員學校講座」活動，參與學生人
數累計逾16萬，反應十分熱烈。

促成立港湘政委聯誼會
座談中，雙方積極探討兩地經濟、文

化交流合作的有效方式。陳求發表示，聽
到戴德豐的介紹備受鼓舞，香港友好協進
會多年來為香港的穩定繁榮做了卓有成效
的工作，在不同的時期都做出了突出的貢
獻。他說，湖南省經濟發展的關鍵是 「走
出去」，友好協進會人才薈萃，希望今後
加強交流、深度合作，他並邀請該會首長
到湖南考察訪問。

戴德豐也表示希望與湖南省加強聯繫
，並建議成立港區湖南省各級政協委員聯
誼會，更好地發揮港區政協委員的作用。

張閭蘅分享擔任全國政協委員20多年
的心得時說，她經常來往台灣，見到台灣
現狀，感到青年工作很重要。她說，年輕
人視野開闊之後，便不會覺得壓抑，才有
正能量。馮丹藜說自己在湖南生活了20多
年，深感湖南的文化底蘊深厚，希望在加
強兩地青少年交流方面出點力。

【大公報訊】記者馮玥報道：由香港浙江省同鄉會聯合
會青年委員會主辦的 「2014香港青年領袖論壇」，日前在香
港中文大學逸夫書院大講堂舉行，邀得南豐集團行政總裁梁
錦松、麥肯錫香港分公司總經理倪以理擔任主講嘉賓，與大
家分享在宏觀環境改變中的香港，以及青年如何裝備自己去
成為未來領袖。中聯辦青年工作部副部長唐淑蘭、香港浙江
省同鄉會聯合會會長李德麟、副秘書長顧東華、沈雪明、鄒
漢章，香港浙江省同鄉會聯合會青年委員會主席麥超傑等出
席主禮。

麥超傑致辭時表示，香港宏觀環境正在轉變，主要表現
在政治上2017年特首普選，經濟上實行滬港通、股市直通車
，文化上面臨中港差異而引起分歧等等。他說，面對上述轉
型，青年怎樣裝備自己處世，甚至成為領袖，正是舉辦是次
論壇的意義所在。

促青年善用地緣優勢
談及香港宏觀環境，梁錦松和倪以理均表示，現時香港

經濟處於 「混沌」狀態，很多大企業表面發展良好，內部卻
是隱憂重重。他們指出，企業不應滿足現狀，要做到未雨綢
繆，充分利用香港靠近祖國，外接國際的地緣優勢，以全球
化視野，為企業發展計長遠之策。至於青年領袖，須具備創
新前瞻的領導氣魄、招賢納才的管理質素及腳踏實地的務實
態度。

倪以理指出，現時政府、商業、非盈利機構三個界別聯
繫愈發緊密，需要互相協作，例如非盈利機構的商業運作模
式，政治領袖如何在商界得到支持、贏得民意等。他又以自
身經歷激勵年輕一代要 「不怕輸，懂得贏」，迎難而上。梁
錦松笑言，面對人生起伏，保持坦然豁達心境很重要，並勉
勵青年 「生命應活得豐盛」。

出席是次論壇的還有來自各協辦社團的首長，包括：香
港中華總商會青委會主席李德剛，香港中華廠商聯合會青委
會主席張永鴻，香港中華出入口商會青年部主任單曉斌，香
港工業總會青委會會務發展部部長陳稼晉，上海總會青年組
主任車弘健，太平山青年商會會長郭浩景，浙江旅港青年會
主席鮑健等。中聯辦社團聯絡部副處長傅國輝、協調部副處
長徐小林、青年工作部張成，浙江省委統戰部聯絡處處長王
高瞻、港澳辦港澳處處長葉樺、外辦歐非處主任孫蓓蕾等亦
有出席。

昨日，戴德豐再次強調香港友
好協進會作為凝聚了全國政協委員
、全國人大代表等愛國愛港人士的
重要團體，在2017年普選問題上立
場堅定，認為普選一定要按照《基
本法》和全國人大常委會有關決定
推進。香港不能脫離法治軌道，尊
重《基本法》、堅持依法治港是 「
總方針」，行政長官候選人必須愛
國愛港，不能與中央對抗。

戴德豐表示，去年該會到北京
拜訪，中共中央政治局常委、全國
政協主席俞正聲，中共中央統戰部
部長令計劃和國務院港澳事務辦公
室主任王光亞等領導會見訪問團一
行。國家領導人明確地表示，中央
希望香港依法如期實現普選，按照
《基本法》和全國人大常委會決定
務實討論、凝聚共識。

戴德豐亦重申，該會堅決反對
以 「佔領中環」這類違法行為爭取
普選，認為會破壞社會秩序與穩定
，破壞經濟與繁榮，受損的將是香
港700多萬人的利益。理性協商談
判是最符合市民利益的方法。戴德
豐並呼籲港人着眼維護香港的整體
利益和促進香港民主發展的大局，
香港是700萬港人共同的家園，不
容它遭破壞。

▲梁錦松（右三）、倪以理（左三）接受主辦方致送紀
念品 本報記者馮玥攝

◀潮商邀周秉德、高
振普、紀東座談 「團
結建港」 ，賓主合照

▼座談會上，（左起）
紀東、周秉德、周振
基、高振普親切交談

潮商邀京嘉賓出席建港座談
周秉德高振普紀東憶述周恩來工作生活點滴

【大公報訊】由潮州商會主辦的 「周恩來在潮汕」 專題
圖片展覽，日前在潮州會館大禮堂開幕，特別邀請了周恩來
侄女周秉德，周恩來衛士、中央警衛局原副局長高振普少將
，周恩來秘書、武警指揮學院原副院長紀東少將前來主持開
幕儀式。商會其後在會所大禮堂舉行第18場 「團結建港」 座
談會，周秉德、高振普、紀東到會。周振基會長對三位北京
嘉賓不遠萬里，親臨香港為 「周恩來在潮汕」 專題圖片展剪
綵表示熱烈歡迎，衷心感謝為本會首長、會董介紹開國總理
周恩來的豐功偉績和高尚情操。

▲ 「中國香港（地區）商會─廣東」 代表團
訪廠商會
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湖南省政協主席陳求發一行昨日到訪香港友好協進會，全國政協
常委、香港友好協進會會長戴德豐等首長熱情接待，雙方座談交流，
探討港湘合作之計。 大公報記者張藝博 圖／文

▲湖南省政協致送湖南湘繡予香港友好協進會

▲座談交流（左起）
陳求發、戴德豐、
孫青乃

◀馮丹藜發言

◀香港友好
協進會致送
紀念錦旗予
湖南省政協

▶張閭蘅分
享參政心得


